

quebrantamiento de sus bases economicas y politicas en el pais. Sandino hace un llamado a los banqueros y capitalistas americanos para que vayan a Nicaragua y les promete "paz". Contra la "independencia" de Sandino debemos levantar las consignas: REPUDIACION DE TODAS LAS DEUDAS EXTRANJERAS, CANCELACION DE LA CONCESION YANQUI PARA LA CONSTRUCCION DEL CANAL (TRATADO BRYAN-CHAMORRO), ABOLICION DE TODA SUPERINTENDENCIA MILITAR YANQUI Y DEL CONTROL FINANCIERO SOBRE NICARAGUA, RETIRADA DE LOS BARCOS DE GUERRA YANQUIS DE LA BAHIA DE FONSECA, POR LA COMPLETA INDEPENDENCIA NACIONAL DE NICARAGUA.

Sandino ha ingresado al campo de los terratenientes y de la burguesia nicaraguense. Su declaracion "somo libres", significa solamente que los explotadores estan "ahora" libres, con la ayuda de Sandino, para continuar la explotacion de las masas trabajadoras y su dura ofensiva contra los obreros y los campesinos. Al firmar un pacto con los enemigos del pueblo nicaraguense, Sandino se coloca a la cabeza de las fuerzas armadas de Sacasa para someter por la fuerza a sus antiguos soldados. El ha hecho la declaracion siguiente: "En caso de que alguna objecion imprevista sea levantada por mis soldados que se encuentren lejos del control central, y ellos persistan en su rebeldia, me pongo a las ordenes del presidente Sacasa para forzarlos a seguir mi ejemplo". Esta declaracion ha sido concretizada por la ejecucion en San Rafael del Norte de dos de sus tenientes, coronel Juan Altamirano y capitán Francisco Olivares.

Pero a pesar de la vergonzosa traicion de Sandino, grupos de rebeldes continuan en pie guerra contra los instrumentos nacionales del imperialismo yanqui y se resisten al desarme del Ejercito Libertador de lo cual se hace cargo Sandino en su pacto traidor. SANDINO SE DECLARA AHORA EN GUERRA CONTRA TODOS AQUELLOS QUE SE OPONGAN Y SE RESISTAN A LA "PAZ" ENTRE EXPLOTADOS Y EXPLOTADORES. Contra esto debemos levantar el apoyo de los trabajadores en los paises del Caribe a la LUCHA DE CLASES de los obreros nicaraguenses, apoyar a los campesinos y a los indigenas en su brega contra los latifundistas criollos y contra los yanquis duenos de plantaciones. Debemos lanzar esta consigna: CONTRA EL DESARME DE LOS OBREROS Y CAMPESINOS DEL EJERCITO LIBERTADOR Y APOYO A SU RESISTENCIA, CONTRA EL DESARME DE LOS CAMPESINOS NICARAGUENSES. Al mismo tiempo, debemos mostrar a las masas la posicion de los comunistas y su participacion en movimientos tales como el del Ejercito Libertador aunque estan bajo la direccion del proletariado.

CARACTERIZACION CLASISTA DE LA ANTIGUA DIRECCION DE SANDINO EN LA LUCHA CONTRA EL IMPERIALISMO YANQUI.

Los partidos comunistas deben presentar claramente su posicion ante los movimientos revolucionarios de masa dirigidos contra el imperialismo y sus lacayos nacionales. Los comunistas deben participar en estos movimientos armados aunque sean dirigidos por caudillos pequeno-burgueses como era el caso de Sandino. Los comunistas del mundo entero han apoyado las luchas revolucionarias del Ejercito Libertador por que este combatio con las armas en la mano al invasor extranjero. Pero a la vez debemos comprender claramente y hacerselo comprender a las masas, que mientras nosotros apoyamos y continuaremos apoyando tales movimientos, la direccion de Sandino lejos de ser proletaria, era una direccion pequeno-burguesa. Los comunistas siempre hicieron resaltar ante las masas las limitaciones de tal direccion en la lucha revolucionaria contra el imperialismo y la inminencia de su traicion. En la carta abierta a los miembros del Partido Trabajador Nicaraguense (publicada en El Comunista de enero de 1932), deciamos:

"La direccion de Sandino es una direccion pequeno-burguesa, no una direccion proletaria. Esto significa que la direccion de Sandino representa, mas o menos conscientemente, los intereses del desenvolvimiento capitalista en Nicaragua, mientras que los intereses de la clase obrera y del campesinado trabajador exigen un camino socialista de desenvolvimiento para el pais. Confrontada con el dominio del imperialismo yanqui y la opresion feudal, la direccion de Sandino, distinguiendose de los Liberales y de los Conservadores (los representantes de la burguesia y de los terratenientes nacionales) ha estado llevando a cabo un lucha armada contra los invasores yanqui y el gobierno de Moncada. Objetivamente esta es una lucha anti-imperialista de caracter revolucionario. Pero la direccion de Sandino, a causa de su caracter pequeno-burgues, vacilante e inconsistente, esta pronta al compromiso y a hacer la paz con el imperialismo, especialmente a medida que la clase obrera y el campesinado